



COLEGIO DE GENERALES DE LA POLICÍA NACIONAL

Año V

Edición Mensual

Febrero de 2007 N° 51

“CABALLEROSIDAD, GRATITUD Y AFECTO”

DECANO

General Bernardo Camacho Leyva

JUNTA DIRECTIVA

Presidente:

Enrique Gallego Hernández

Vicepresidente:

Brigadier General
Guillermo León Diettes Pérez

Vocales Principales:

BG. Pablo Elbert Rojas Flórez
BG. Jaime Cadavid López

Vocales Suplentes:

MG. Víctor Manuel Páez Guerra
BG. Argemiro Serna Arias

Fiscal:

Brigadier General
Heliodoro Antonio Alfonso Roa

Secretario – Tesorero:

Brigadier General
Félix Gallardo Angarita

Comisión de Publicaciones y Protocolo:

Brigadier General
Guillermo León Diettes Pérez

Impresión:

Editorial Kimpres Ltda.
PBX: 413 6884
Bogotá, D.C., Colombia
Febrero 2007

Los artículos firmados son responsabilidad exclusiva de sus autores y no representan necesariamente el pensamiento del Colegio de Generales de la Policía Nacional.



**Colegio de Generales de
La Policía Nacional**

Av. Boyacá No. 142A-55
6435868 – 6435808, Ext. 113
Directo 6437988, Bogotá D.C.

Correo electrónico:
colegiodegenerales@hotmail.com
colegiodegenerales@yahoo.es

ISSN 1909-0269

Editorial

NUESTRO COLEGIO DE GENERALES PRÓXIMO A CUMPLIR 15 AÑOS

En 1992 se tuvo la feliz idea de constituir una agrupación que aglutinara a los Generales en situación de retiro; después de varias reuniones se estructuró esa futura organización y se proyectaron sus estatutos. Así nació en 1995, con la denominación ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE GENERALES EN RETIRO DE LA POLICÍA NACIONAL “ACOGER”.

Vinieron otras modificaciones para el 9 de agosto de 2000, cuando se estructura la Junta Directiva, con la figura del Vicepresidente y los Vocales para actuar de forma eficiente como todas las organizaciones de esta índole.

Las reuniones habituales se llevaron a cabo en el Centro Social de Oficiales (calle 39 con carrera 13) y posteriormente se hacen en el nuevo Centro Social de Oficiales (Av. Boyacá No. 142 A-55).

Su espíritu ha sido fomentar el compañerismo, la amistad y el espíritu de cuerpo que debe existir entre los señores Generales tanto en servicio activo como en retiro.

Han ejercido la Presidencia de nuestro Colegio los señores: General Bernardo Camacho Leyva (1995-2000), General Víctor Alberto Delgado Mallarino (2000-2002), General Miguel Antonio Gómez Padilla (2002-2004) y el Brigadier General Enrique Gallego Hernández electo en el 2004 hasta el 2008.

A partir de 2005 se trasladaron las oficinas desde el Hotel Orquídea Real (propiedad de CASUR), donde venía funcionando la asociación hasta el mes de julio, a nuestra nueva sede ubicada en el Centro de Estudios Superiores de la Policía Nacional “CESPO”, gracias a la acogida y apoyo que nos ha dado en todo momento el mando institucional.

Registramos con profundo pesar, que desde la creación del Colegio, han fallecido los inolvidables compañeros y amigos (q.e.p.d): BG. Jorge Eliécer Guerrero Montoya (3 de octubre de 1996), GR. Saulo Gil Ramírez Sendoya (10 de julio de 2000), BG. Carlos Julio Cortés Gracia (10 de febrero de 2004), BG. José Luis Vargas Villegas (16 de julio de 2004) y el BG. Fortunato Guañarita Legarda (07 de marzo de 2006).

COMPAREMOS PARA EL FUTURO

Hemos tenido la grata oportunidad de conocer un interesantísimo artículo de ACEPRENSA¹, que no podemos pasar inadvertido, por lo que hacemos una síntesis de su contenido para conocimiento –en particular– de los integrantes del ente policía. Se trata, nada menos, que de: “Las 200 mejores universidades del mundo”; entre las cuales se destacan: los Estados Unidos con las diez primeras universidades y el Reino Unido con 26 del total. Sin embargo, el dato más digno de lástima es que en Latinoamérica solo sobresale, en un último lugar, la Universidad Autónoma de Méjico y el África no cuenta.

Entonces, ante ese panorama oscuro pero incitador: ¿Qué podríamos decir los colombianos y entre ellos los integrantes del ente policía?

Estamos bien lejos de una equiparación con aquellos institutos y las razones son conocidas de todos. Empero, no se observan, a menos por el común de los colombianos, cuáles son los derroteros que el Estado y la universidad plantean para buscar un acercamiento que le permita al hombre y a su país salir del letargo- ese sí sostenido- en que vive, quizás debido a las circunstancias de deterioro de la convivencia socio-democrática a que aspiramos pero no logramos cabalmente.

Ahora, desde el ángulo de la formación policíaca, tenemos que decir que el sueño es profundo, tan solo al comenzar por señalar y destacar que no estudiamos la ciencia propia y menos las que tienen íntima relación con ella, como son, por ejemplo: ciencias jurídico – policíacas; sociología, filosofía, deontología, ética social, política y criminología (clasificadas como ciencias

sociales); cuyo conocimiento general y específico es un compromiso ineludible para un verdadero profesional de policía. Y, esto sin penetrar en lo relacionado con la investigación científico-tecnológica que exige el estudio de los problemas socio-políticos y movimientos sociales – vigentes y por venir – para lo cual la exigua infraestructura en tal materia necesita un gran cambio que no se vislumbra siquiera, dadas las condiciones actuales y los modos del pensar ahora de nuestros dirigentes, interna y externamente.

Según lo dicho anteriormente se podrá pensar que asumimos una posición pesimista: nó, lo que sucede es que somos realistas y sinceros. Empero, como cristianos que somos, igualmente tenemos esperanza en el futuro porque estamos de acuerdo con un filósofo contemporáneo que dijo, a su paso por Colombia, ante la pregunta con respecto a lo que debemos de hacer para lograr un progreso material y espiritual: “Basta querer”. Si, así es, pero no se puede pensar que con la mera frase ya estamos caminando para lograr los propósitos. Se necesita, además, poner “manos a la obra”. Pues bien, ¿y cómo? Me atrevo a reiterar en lo que hemos insistido: cambiar la mentalidad policial vigente, mediante un “megaproyecto” en que se cuente, en primer lugar, con las aspiraciones de la sociedad (apoyados con sus más preclaros exponentes) en que vivimos y se fundamente en los principios filosóficos – doctrinales, sillares de la ciencia policíaca.

Por el Brigadier General

**FABIO ARTURO
LONDOÑO CÁRDENAS**



¹ “Infoprensa”, Boletín Mensual, ISSN 0121-445 y Noviembre del 2006, Bogotá, D.C.

VISIÓN HISTÓRICA DEL COLEGIO

Concluida la ceremonia aniversaria de nuestra entrañable Escuela "General Santander" en mayo de 1992, invité a los señores Generales Manuel José López Gómez, José Luís Vargas Villegas y Jorge E. Guerrero Montoya, hoy lamentablemente fallecidos, a compartir un almuerzo en el Club Militar, para rememorar asuntos institucionales y de diversa índole.

Complacidos por el grato encuentro, acordamos reunirnos un mes después en el Club de la Policía (calle 39), ocasión en la cual cada uno de los participantes en el primer encuentro, se haría acompañar de otro General.

Así ocurrió y en ésta oportunidad se decidió continuar convocando periódicamente, sin excepción, a todos los Generales en retiro, surgiendo posteriormente la iniciativa de constituirmos en organización.

Una expresiva comunicación fechada el primero de noviembre de 1994 y remitida a mi nombre por el señor General Guerrero Montoya, fue el acicate para que el 10 de marzo de 1995 en el casino de oficiales de la Escuela "General Santander", naciera la Asociación Colombiana de Generales en Retiro de la Policía Nacional "ACOGER".

Treinta Generales firmamos el acta de constitución y el discurso de orden fue pronunciado por el



10 de marzo de 1995. Constitución de la "Asociación Colombiana de Generales en Retiro "ACOGER", Bienvenida por parte del señor Coronel Ismael Trujillo Polanco – Director Escuela "General Santander"



señor Coronel Ismael Trujillo Polanco, a la sazón, Director de la Escuela e inigualable anfitrión.

El nombre de Colegio de Generales en reemplazo de Asociación Colombiana de Generales en Retiro, fue aprobado en el mes de febrero de 2002.

Mención especial merecen "El Boletín" y la Serie "Documentos" que condensan el pensamiento de los señores Generales, información de actualidad, antecedentes históricos e ilustración institucional.

La obtención de la actual y acogedora sede, la aprobación como símbolos oficiales del Escudo y la Bandera, fortificaron significativamente la imagen corporativa y el prestigio de nuestra hermandad.

A todos y cada uno de los colegiados, nos resta corresponder con decisión, entrega y gallardía a nuestro lema "Caballerosidad, Gratitude y Afecto".

Por el Brigadier General

**JOSÉ DOMINGO
MURCIA FLORIÁN**



VISITA DEL DIRECTOR DE SANIDAD POLICIAL



Atendiendo nuestra invitación, nos acompañó al almuerzo mensual correspondiente al día 28 de febrero de 2007, el señor Coronel Víctor Eduardo Castillo Suárez – Director de la Sanidad Policial – junto con la señora Teniente Coronel Clarahibel Idrobo Morales – Directora del Hospital Central -. Hizo una exposición sobre el funcionamiento y las proyecciones de la Sanidad, el plan de trabajo, sistemas de contratación, el presupuesto y las metas a mediano y largo plazo.

Escuchadas las inquietudes de nuestros colegiados, el Coronel Castillo explicó algunas medidas tendientes a mejorar el servicio, al tiempo que dio respuesta a algunas propuestas y sugerencias presentadas por los Generales asociados y el señor Coronel Gilberto Fernández Castro, Presidente de la Asociación de Coroneles, quien también formó parte de los invitados especiales al almuerzo.

ANIVERSARIOS POLICIALES

Febrero

Caja de Sueldos de Retiro "CASUR" Dec. No. 417 Feb. 24 de 1955

Marzo

| | | |
|------------------------------------|---------------|-----------------|
| División Policía Antinarcoóticos | Dec. No. 423 | Mar. 3 de 1987 |
| Servicio Aéreo Policía Nacional | Res. No. 001 | Mar. 9 de 1979 |
| Departamento de Policía Sucre | Res. No. 1028 | Mar. 8 de 1967 |
| Revista "Policía Nacional" | Res. No. 0317 | Mar. 14 de 1912 |
| Escuela de Policía "Simón Bolívar" | Dec. No. 044 | Mar. 20 de 1959 |

In Memoriam

Generales Fallecidos

| | |
|-------------------------------------|-----------------------|
| Bg. Carlos Julio Cortés Gracia | 10 de Febrero de 2004 |
| Mg. Carlos Arturo Casadiego Torrado | 14 de Febrero de 1993 |
| Bg. Fortunato Guarañita Legarda | 7 de Marzo de 2006 |

CONDOLENCIAS

Presentamos nuestra solidaria manifestación de condolencia al señor Brigadier General Luís Jacinto Meza Contreras (Comandante de la Región No. 7 de Policía), a su esposa doña Carmen Esther, a sus hijos y demás familiares, con ocasión del fallecimiento de su hijo Luís David Meza Rodríguez ocurrido el día 23 de febrero de 2007 en la ciudad de Bogotá.

